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Messes des Rameaux 
Samedi 23 mars : 
18 h 30 Saint-Pierre-Saint-Paul - Corenc village
Dimanche 24 mars : 
9 h 30 Saint-Victor - Meylan
11 h Notre-Dame du Rosaire - La Tronche

Semaine sainte
Messe chrismale mardi 26 mars :
18 h 30 basilique du Sacré-Coeur - Grenoble
Jeudi saint 28 mars : office des ténèbres 
7 h 30 Sainte-Thérèse - Corenc Montfleury
Messe du Jeudi saint 
19 h Notre-Dame de Plaine-Fleurie - Meylan
20 h Saint-Victor - Meylan
Vendredi saint 29 mars : office des ténèbres 
7 h 30 Sainte-Thérèse - Corenc Montfleury
Chemin de croix 
12 h 20 Sainte-Thérèse - Corenc Montfleury
16 h Saint-Pierre-Saint-Paul - Corenc village
Messe du Vendredi saint
19 h Notre-Dame de Plaine-Fleurie - Meylan
20 h Saint-Victor - Meylan
Samedi saint 30 mars : office des ténèbres 
7 h 30 Sainte-Thérèse - Corenc Montfleury
Veillée pascale 
21 h gymnase du Rondeau - Corenc
Dimanche de Pâques 31 mars :
9 h 30 Notre-Dame de Plaine-Fleurie - Meylan
11 h Notre-Dame du Rosaire - La Tronche
18 h 30 église Saint-Michel - Le Sappey

Messe de l’Armistice du 8 mai 1945
11 h Saint-Victor - Meylan

Messe de l’Ascension jeudi 9 mai
9 h 30 Saint-Pierre-Saint-Paul avec bénédiction des croix.
11 h Notre-Dame du Rosaire - La Tronche

Neuvaine à l’Esprit saint 
Messes tous les jours
Vendredi 10 mai : 18 h Saint-Victor - Meylan
Samedi 11 mai : 18 h 30 Saint-Michel - Le Sappey
Dimanche 12 mai : durant la messe dominicale 
9 h 30 Saint-Victor - Meylan
11 h Notre-Dame du Rosaire - La Tronche
Lundi 13 mai : 18 h Saint-Pierre-Saint-Paul - Corenc village
Mardi 14 mai : 18 h Notre-Dame de Plaine-Fleurie - Meylan
Mercredi 15 mai : 18 h Saint-Ferjus - La Tronche
Jeudi 16 mai : 18 h Sainte-Thérèse - Corenc Montfleury
Vendredi 17 mai : 18 h Sarcenas
Samedi 18 mai : 18 h 30 Notre-Dame du Rosaire 
La Tronche

Messe de Pentecôte
Dimanche 19 mai : 
9 h 30 Notre-Dame de Plaine-Fleurie - Meylan
11 h Notre-Dame du Rosaire - La Tronche

Messe paroissiale de fin d’année
Voir le site de la paroisse
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EN PAROISSE

L’espérance souffle 
sur notre paroisse
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éditorial

« LE CHRIST, LE SYMBOLE
DE L’ESPÉRANCE »

Il est de plus en plus facile de retoucher les photos grâce aux 
logiciels réalisant cette tâche. Cependant, il y a besoin d’un 
juste dosage : à trop éclaircir le sujet, on en perd ses contours 
et la luminosité est telle que votre image devient toute blanche.

À trop foncer les contrastes, le tableau devient noir et le motif disparaît.
Il en est souvent ainsi de notre manière de voir la réalité : un surcroît 
d’optimisme irréaliste nous conduit à l’illusion ; à voir tout en noir, 
nous risquons de tomber dans la dépression.
L’espérance est la vertu qui permet d’éviter ces écueils. C’est pour 
cela qu’en ces temps parfois difficiles mais où nous voyons aussi les 
beaux et bons côtés de la vie, l’équipe du magazine Saint-Eynard a 
voulu vous offrir ce dossier riche et varié sur le thème de l’espérance.
Notre dossier a voulu embrasser largement la réflexion sur ce thème : 
de la Bible à Bethléem aujourd’hui, de la vie paroissiale aux expé-
riences personnelles, nous voudrions partager avec vous des raisons 
d’espérer. Plus qu’un concept, le Christ est le symbole de l’espérance.
Alors que tout semblait perdu lors de sa mort, sa résurrection trois 
jours après nous montre que sa lumière est plus forte que les ténèbres. 
Pâques est la plus belle fête de l’espérance car cette expérience vécue 
par le Christ est offerte pour chacun d’entre nous.

Bonnes fêtes de Pâques et bonne lecture.

Accueil des familles  
en deuil
Tél. : 07 86 40 35 43

L’espérance 
de Pâques D

O
S

S
IE

R

Le

St Eynard

10 ENGAGEMENT

9 SACREMENT

Bruno Paccard reçoit la médaille du mérite diocésain

Ils se préparent à dire « oui »

MAGAZINE CATHOLIQUE CORENC — MEYLAN — LE SAPPEY — SARCENAS — LA TRONCHE

Paroisse Saint-Matthieu du Saint-Eynard

TrimestrielLe numéro 1,55 e — Abonnement : 5 e — Soutien à partir de 8 e

#97
Mars 2024

Nous contacter
L’équipe de la Maison paroissiale
Saint-Matthieu du Saint-Eynard
vous accueille :
•  Lundi de 14 h à 17 h  

à Notre-Dame de Plaine Fleurie
•  Mardi au vendredi : de 9 h à 12 h  

et de 14 h à 17 h à la Maison paroissiale 
Saint-Matthieu

Maison paroissiale Saint-Matthieu
(sous Notre-Dame-du-Rosaire)
1, rue Jean de La Fontaine
38700 La Tronche
04 76 54 55 31

Notre-Dame de Plaine-Fleurie
1, rue des Peupliers — 38240 Meylan
04 76 90 50 66
Vous pouvez aussi vous connecter
sur le site où nous mettons
des informations hebdomadaires
et les horaires des célébrations :

stmatthieu@diocese38.fr

Site :
diocese-grenoble-vienne.fr/ 
stmatthieueynard.html

Facebook :
facebook.com/stmatthieueynard

@ une réaction ?
Une demande de renseignements ?
Adresse courrier des lecteurs :
courrierlecteurSEM@gmail.com

Père  
Jean-Baptiste

Thibaut

Alors que tout semblait
 perdu lors de sa mort, 

sa résurrection trois jours  
après nous montre que 

sa lumière est plus forte  
que les ténèbres.

Le QR code
du diocèse
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en paroisse

« Il faudrait n’être pas triste ; il faudrait espérer ; on ne donne 
aux gens que l’espoir que l’on a. Il faudrait compter sur la nature, 

voir l’avenir en beau, et croire que la vie triomphera. C’est plus facile 
qu’on ne croit, parce que c’est naturel. Tout vivant croit que  
la vie triomphera, sans cela il mourrait tout de suite. » (Alain, Propos, 
1909, p. 60).

Face à l’absurdité, dans 
l’obscurité de l’impossible, 
nous espérons. C’est la 
lumière qui reste encore 
vive dans la détresse. 
L’espoir est comme le 
dernier soupir, le dernier 
battement de cœur sans 
lequel, nous dit Alain, on 
mourrait tout de suite.
Nous espérons un monde 
meilleur, respectueux de 
l’environnement, ou un 
avenir meilleur pour cette 
planète que l’on dégrade 
lentement. 
Nous espérons en la 
justice : une équité pour 
toutes et tous et surtout, 

pour celles
et ceux 
qui subissent le 
poids de l’injustice.
L’espoir est donc 
l’attente. C’est la disposition humaine, 
quasi naturelle, qui nous fait attendre,
espérer. Nous sommes faits de telle manière 
que nous ne pouvons qu’espérer. C’est inscrit dans notre biologie. 
Mais quand le dernier souffle s’évanouit, quand le dernier battement 
de cœur se fait entendre, quand nous ne pouvons plus respirer, que 
nous reste-t-il ?
Dans sa lettre aux Romains, l’apôtre Paul répond : « (24) Car nous 
avons été sauvés, mais c’est en espérance. Or, voir ce qu’on espère 
n’est plus espérer : ce que l’on voit, comment l’espérer encore ? 
(25) Mais espérer ce que nous ne voyons pas, c’est l’attendre avec 
persévérance. » (Rm 8, 24-25)
L’espérance est ce qui demeure à attendre, quand l’espoir semble 
perdu. La vertu héroïque, selon Bernanos, de celui qui ose aller au-
delà de l’espoir.

Alejandro Pérez,
théologien au Centre théologique de Meylan

« ATTENDRE L’ESPÉRANCE »

Dans l’Ancien Testament, Dieu se fait 
connaître en appelant les humains à 

entrer dans une relation avec lui : il établit une 
alliance avec eux. La Bible définit les caracté-
ristiques du Dieu de l’Alliance par deux mots : 
« amour » et « fidélité ». Ces mots disent que 
Dieu est bonté et bienveillance débordante 
pour les siens et qu’il n’abandonnera jamais 
ceux qu’il a appelés à entrer dans sa commu-
nion. C’est la source de l’espérance biblique, 
quelles que soient les difficultés, elles ne 
peuvent être définitives. Dans leur foi en Dieu, 
les croyants puisent l’attente d’un monde selon 
la volonté, l’amour de Dieu. Dans la Bible cette 
espérance est souvent exprimée par la notion 
de promesse d’une vie plus grande.
Cela commence par Abraham : « Je te bénirai, 
dit Dieu, et par toi se béniront toutes les familles 
de la Terre. » (Genèse 12,2-3) 
Une promesse est une réalité dynamique qui 
regarde vers l’avenir et s’enracine dans une 
relation à Dieu qui me parle et m’appelle à faire 
des choix concrets dans ma vie. 

L’enracinement dans le présent devient encore 
plus fort avec la venue de Jésus Christ. « En lui, 
dit saint Paul, toutes les promesses de Dieu sont 
déjà une réalité. » (2Co1, 20)
Jésus-Christ ressuscité est avec nous dans 
notre aujourd’hui : « Je suis avec vous tous les 
jours, jusqu’à la fin des âges. » (Matthieu 28,20)
L’espérance chrétienne est la présence de 
l’amour divin en personne, l’Esprit saint, courant 
de vie qui nous porte vers l’océan d’une com-
munion en plénitude, d’une vie nouvelle. Pour 
les premiers chrétiens, le monde nouveau était 
sous forme de communautés d’origine et de 
langues diverses priant ensemble et partageant 
leurs biens. Ils s’efforçaient d’avoir « un même 
amour, une seule âme, un seul sentiment ». Ils 
brillaient dans le monde comme des foyers de 
lumière. Dès ses débuts, l’espérance chrétienne 
a allumé un feu sur la Terre.

Marie-Pierre Peyrin

L’espérance    de Pâquesdossier

D
.R

« Oui, mon âme, 
repose-toi sur Dieu,
Car c’est de lui que 

vient
 mon espérance. »

(Psaume 62,6)

« Or, tout ce qui 
a été écrit d’avance l’a 

été pour notre instruction 
afin que, par la persévérance 

et par le réconfort que donnent 
les Écritures, nous possédions 

l’espérance. »
(Lettre aux 

Romains 15,4)

LA SOURCE DE L’ESPÉRANCE CHRÉTIENNE

« L’Esperance », de Lemoyne 
Saint-Paul (musée du Louvre).

D.R.

« Résurrection du Christ », 
de Piero della Francesca 

(musée de Sanseplocro, Italie).
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L’ESPÉRANCE EN CHRIST  
NE DÉÇOIT PAS

Abraham qui répondit à l’ap-
pel du Seigneur avec persé-

vérance et patience, vit se réaliser la 
promesse divine d’une descendance 
aussi nombreuse que les étoiles 
dans le ciel.
Le Seigneur dans sa fidélité et son 
amour nous encourage en menant 
son projet à terme en son Fils.
Il nous invite à saisir fortement l’es-
pérance qui nous est offerte. En elle, 
nous avons comme une ancre pour 
notre âme, sûre et solide. L’Église 

comme un bateau a pu jeter l’ancre sur le 
rivage d’éternité. Chacun d’entre nous 
hérite ainsi d’une espérance fiable en 
laquelle il peut mettre toute sa confiance.
Malgré les tempêtes et les turbulences, 
la traversée de l’existence ne débouchera 
pas sur le néant.
En Jésus, nous pourrons ressusciter corps et 
âme et entrer dans la Terre promise où pousse 
l’arbre de la vie qui jamais ne se flétrit.
Nous prendrons part au festin des peuples rassemblés autour 
du Sauveur.
Le Seigneur sera tout en tous en cette Terre nouvelle.
La Jérusalem céleste sera ouverte à la foule innombrable des 
nations.
Quelle somptueuse perspective !

Xavier Biboud

L’espérance    de Pâques

Y a-t-il du sens à fonder sa vie sur un espoir que nul 
d’entre nous ne peut accomplir ? Aujourd’hui, beau-

coup répondent un « non » sonore, qui se pose comme critère 
de la vraie intelligence, atténué par un tiède optimisme sans 
lequel la vie deviendrait insupportable. En effet, on désire un 
bien (comme s’il avait été promis quelque part) mais qui n’est 
pas encore arrivé, et on désire que le bien qui est déjà arrivé 
ne se termine point, que nos relations s’ouvrent toujours à 
un lendemain. On connaît le mal, et on désire ardemment en 
être libéré pour toujours. La mort, finalement, semble se 
moquer de tout cela. La noble tentative d’étendre la main 
vers l’objet de notre espoir semble aboutir à des cieux muets. 
L’évidence semble donc claire : on ne peut pas se donner ce 
dont on a le plus besoin, et il n’y a nul parmi nous qui le puisse.

La vie du Christ explose dans le monde tel un fait déchi-
rant les cieux voilés : celui qui est à l’origine mystérieux de 
toute beauté, qui a semé en nous la promesse inextirpable 
du bien et qui est lui-même la vie, se révèle : il se fait homme 
en chair et en os, l’un d’entre nous. Sa résurrection le révèle 
plus puissant que les lois biologiques gouvernant la mort. 
Il nous donne à manger son corps vainqueur de la mort ; il 
souffle en nous son Esprit de paix et de vérité, éclaireur de 
tout scepticisme. Et il habite parmi nous, pour que notre vie 
aille en lui « de commencement en commencement par des 
commencements qui n’ont pas de fin » (Grégoire de Nysse).

Sœur Annie,
missionnaire de Saint-Charles Borromée

L’ESPÉRANCE COMME UNE ANCRE
©

 A
D

O
B

E
 S

T
O

C
K

« Cependant, le 
Seigneur attend de vous 

faire grâce, il se dressera 
pour vous montrer

sa tendresse, car le Seigneur 
est le Dieu juste  : heureux tous 

ceux qui l’attendent  ! »
(Ésaïe 30,18)

« Bien plus, nous 
sommes fiers même 

de nos détresses, sachant 
que la détresse produit la 

persévérance, la persévérance 
la victoire dans l’épreuve, et 

la victoire dans l’épreuve 
l’espérance. »

(Lettre aux 
Romains 5, 3-4)

« Mais moi, 
je regarderai 
vers l’Eternel.

Je mettrai mon espérance 
dans le Dieu de mon salut
mon Dieu m’exaucera. »

(Michée 7, 7)

« La caravane d’Abraham », 
de James Tissot

 (musée Juif - New York).

D
.R
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dossier

 « Nos âmes sont mises à rude épreuve. Je condamne les 
massacres perpétrés dans des conditions barbares. Ce 

qui est arrivé aux Israéliens est innommable, ce que de nombreux 
Israéliens réclament, l’élimination pure et simple de deux millions 
de Gaziotes, ne l’est pas moins. Le volcan couvait, on le savait. 
Et moi, là-dedans ? J’aime les deux peuples, chacun pour des 
raisons différentes. Je trouve les deux légitimes à vivre sur cette 
terre. Je reconnais les deux. Partir ? J’ai choisi cette terre et ses 
habitants, et je n’ai pas l’intention de les quitter.
Depuis vingt-cinq ans que je vis ici, j’ai travaillé à mon échelle, à 
rendre les voies de la conciliation possibles, à défaut de récon-
ciliation avant longtemps. J’ai refusé d’épouser les discours de 
l’un contre l’autre.
J’ai travaillé à ne pas me laisser empoisonner par la haine. Ce 
n’est pas faute de voir des raisons de basculer. Je refuse d’avoir 
à choisir maintenant.

Je ne suis ni israélienne ni palestinienne. Je ne prétends pas 
être neutre.
Ce pays a besoin de ponts et non de murs. Je revendique de 
pleurer sur tous les morts sans distinction. Je prétends que la 
situation dans laquelle nous sommes est la preuve qu’on ne peut 
pas continuer à ignorer les droits des Palestiniens à vivre dans la 
dignité, sur la terre où ils ont vu le jour et leurs pères avant eux.
Ma voie, ici, est celle d’une suite du Christ assumée. Ma voie, ici, 
est de vivre des Évangiles et de m’en nourrir. Ma voie, ici est la 
contemplation de la croix et de celle du vide du tombeau, avec 
la sérénité que donne aux heures les plus sombres cet acte de 
foi : “ Le Christ est ressuscité des morts ! Par la mort Il a vaincu la 
mort et il a donné la vie à ceux qui sont dans les tombeaux ! ” ».

Marie-Armelle Beaulieu
EXTRAITS DE LA CROIX DU 13 OCTOBRE 2023

ESPÉRER LA PAIX
La paix est un bien précieux, objet de notre espérance auquel 
aspire toute l’humanité.

Les terribles épreuves des conflits marquent pour longtemps le corps 
et l’âme de l’humanité.
La paix est un édifice « sans cesse à construire » en cherchant tou-
jours le bien commun. Il nous faut vivre le pardon et être des hommes 
de paix.
On n’obtient pas la paix si on ne l’espère pas.
La paix est toujours possible…
Que se lève une nouvelle aube d’espérance et de paix !

Xavier Biboud

« J’AIME LES DEUX PEUPLES »
Marie-Armelle Beaulieu réside à Jérusalem depuis vingt-cinq ans où elle est 
rédactrice en chef de Terre sainte magazine. Après l’attaque du Hamas 
du 7 octobre 2023, elle a confié ses sentiments dont voici quelques extraits .

L’espérance    à l’épreuve

Coupole dans l’église du 
Saint-Sepulcre (Jérusalem).

« Car moi, je connais 
les pensées que je forme à 

votre sujet, pensées de paix 
et non de malheur, 

pour vous donner un avenir et 
une espérance. »

(Jérémie 29,11)

« Il ne se réjouit pas 
de l’injustice, mais il 

se réjouit de la vérité ; il 
pardonne tout, il espère tout, 

il supporte tout. »
(Première lettre aux 
Corinthiens 13,6-7)

D
.R
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JÉRUSALEM, « VILLE DE LA PAIX »
Une de nos filles est partie deux ans en Terre sainte, avec Fidesco, ONG envoyant
des volontaires au service des populations locales.
En tant que documentaliste, elle a travaillé dans la bibliothèque de l’École biblique
et archéologique française de Jérusalem, en charge de l’informatisation
de son catalogue contenant 130 000 références. Une mission d’une grande richesse.
Voici son témoignage.

« J’ai découvert ce peuple et ce pays si atypique, si passionnant, 
si étonnant, si compliqué, si beau, si religieux… Quelle décou-

verte de l’Église universelle ! En hébreu, Jérusalem signifie « ville de 
la paix »… Mystère. Difficile de ne pas prendre parti, de ne pas juger, 
de garder l’espérance. Les chrétiens sont en minorité. On se sent 
bien impuissants !
Habiter Jérusalem, c’est vivre Pâques au Saint-Sépulcre, lieu de la 
mort et de la résurrection du Christ, c’est monter en procession en 
haut du mont des Oliviers pour célébrer l’Ascension, c’est marcher 
jusqu’à Emmaus, c’est être au Cénacle le jour de la Pentecôte, c’est 
se rendre comme la Vierge à Ein karem, le jour de la Visitation, c’est 
pouvoir célébrer une messe dans le jardin de Gethsémani, sur le 
tombeau du Christ, à Bethléem… C’est retourner sur les lieux avec sa 
Bible qui en fait le meilleur « guide touristique », c’est être bercé par 
le chant des muezzins, c’est rencontrer régulièrement des Africains, 
des Indiens, des Chinois, des Russes, des Éthiopiens, comme si on 
avait le monde en miniature. Un patchwork unique en son genre. 
C’est côtoyer toutes les religions, les différents rites qui cohabitent 

et se respectent. C’est réaliser que lorsqu’on vit sur place, nous 
n’avons pas la même vision des événements que ce que les médias 
rapportent en France.
J’ai pu rencontrer des Palestiniens et des Israéliens. Il est difficile 
d’ignorer ce qui se passe !
Les considérer et les respecter, garder l’espérance est la seule chose 
à faire.
Ces deux peuples connaissent de terribles souffrances. L’issue de 
ce conflit nous dépasse.
Jérusalem, c’est une ville qui grouille de vie. Les gens vivent dans 
la rue. Au quotidien, on ressent une certaine tension comme si au 
moindre événement, la ville pouvait s’enflammer.
Malgré les choses dures qui se vivent, il y a de beaux signes d’espé-
rance, d’engagements pour la paix. Cette terre, malgré les divisions, 
est aimée.
Malgré des situations difficiles à supporter ou sans issue à nos yeux, 
quelle force de vie ! ».

Propos recueillis par Xavier Biboud

La guerre en Terre sainte est une réalité qui ne date pas 
d’hier mais qui se fait encore plus douloureuse aujourd’hui 

par le nombre croissant de victimes innocentes. Tenir une pré-
sence de prière à Bethléem, telle est notre vocation. Mais c’est 
difficile lorsqu’aucune solution ne semble possible dans un conflit 
qui ne cesse de s’aggraver. Cependant, une petite flamme brille 
encore. Cette lumière c’est le cadeau d’un Dieu attentionné qui 
nous permet d’affronter les défis, les épreuves de cette vie avec 
la ferme conviction qu’il est là avec nous, présent en nous, et 
qu’il agit. L’espérance c’est faire confiance au Seigneur. Cette 
situation, que j’aimerais voir changer tout de suite, de telle ou 
telle manière, Dieu la connaît, il la regarde, il l’affronte avec moi. 
L’espérance c’est une invitation à changer de regard sur notre 
monde, en nous mettant au tempo de Dieu.
Notre temps n’est pas celui de Dieu. L’espérance c’est demander 
la grâce de garder au cœur de l’épreuve, de la souffrance, de 
l’isolement, du rejet, le regard sur Jésus qui a traversé tout cela 
pour nous. Demander la grâce d’une joie profonde au cœur de la 
difficulté car nous ne sommes pas seuls pour vivre, surmonter, 
affronter nos épreuves.

L’espérance c’est oser crier vers Dieu et croire qu’il répondra 
parce qu’il nous aime et ne nous abandonnera pas. « L’espérance 
ne déçoit pas parce que l’amour de Dieu a été répandu dans nos 
cœurs par le Saint-Esprit qui nous fut donné. » (Rm 5,5)

Sœur Blandine, moniale bénédictine,  
monastère de l’Emmanuel à Bethléem

VIVRE L’ESPÉRANCE 
AUJOURD’HUI À BETHLÉEM

L’espérance    à l’épreuve

« Mais j’en suis sûr, 
je verrai les bontés du 
Seigneur sur la terre 

des vivants. Espère le Seigneur, 
sois fort et prend courage  ; 

espère le Seigneur. »
(Psaume 26,13-14)

Monastère de l’Emmanuel Bethléem).
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en paroisse

Alors, que se passe-t-il dans notre paroisse ? Elle 
rassemble plus d’un millier de fidèles dans sept 
clochers, pour lesquels le Christ donne sens à leur 
vie et les conduit vers Dieu son Père. C’est le lieu 

où ils célèbrent le Dieu que leurs cœurs aiment.
Suivant sa sensibilité, chacun peut s’épanouir dans plus de 
trente associations, groupes de prières et fraternités, et se 
retrouver ensemble pour prier à la messe dominicale, soit 
suivant les dimanches dans les églises de leur commune ou 
tous les dimanches à 11 heures, à Notre-Dame du Rosaire où 
garderie et liturgie de la Parole pour les enfants sont propo-
sées, ainsi qu’un apéritif convivial à la sortie. Dans tous ces 
lieux, chaque célébration est un moment spirituel priant et 
fort, grâce aux services des animateurs, chanteurs, musiciens, 
servants d’autel et toute bonne volonté particulièrement pour 
la décoration florale ou l’organisation.
La Parole de Dieu, qui nous rend vivant à travers son écoute 
et sa lecture, se partage, dans des parcours dynamiques, qui 
s’adressent à tous, proches ou éloignés de l’Église. Le par-
cours Alpha, le catéchuménat pour adultes, le parcours Venez 
et Voyez, rencontrent un intérêt grandissant et s’ajoutent 
aux habituelles préparations aux sacrements de la vie chré-
tienne que sont le baptême, l’eucharistie, la confirmation 
et le mariage. L’année 2023 ont été célébrés ainsi 50 bap-
têmes, 12 mariages et une trentaine de confirmations. L’équipe 
« funérailles » a aussi assuré 139 cérémonies de funérailles, 
accompagnant les familles des défunts dans ces moments 
forts et difficiles.

« La force  
de l’Espérance »

« Paroles pour  
des temps 

d’épreuves »
Pape François

Éditions Artège

L’ESPÉRANCE SOUFFLE
SUR NOTRE PAROISSE
On nous annonce régulièrement la disparition du religieux, voire la mort de Dieu.
De quoi désespérer surtout quand on regarde notre monde… Et pourtant, tout près
de nous se trouve encore plein de raisons d’espérer.

Coin
culture  

coup
de

« Mais respectez
dans votre cœur

la sainteté de Dieu le Seigneur.
Soyez toujours prêts à défendre 

l’espérance qui est en vous,
devant tous ceux qui vous en 

demandent raison. »
(Première lettre de Pierre 3,15)

« Que le Dieu de l’espérance
vous remplisse de toute joie
et de toute paix dans la foi,
pour que vous débordiez

d’espérance, par la puissance
du Saint-Esprit  ! »

(Lettre aux Romains 15,13)

« Efforçons nous
de connaître le Seigneur  :

son lever est aussi
sûr que l’aurore.

Il nous viendra comme la pluie, 
l’ondée qui arrose la terre. »

(Osée 6,3)

Tout ceci est porteur d’espé-
rance, mais ce qui fait notre 
grande joie, c’est la participa-
tion des enfants et des jeunes 
à l’éveil à la foi, au catéchisme 
(Grande Aventure et Handi Kat’) 

et dans les aumôneries. Avec les trois mouvements scouts, 
ils se retrouvent une fois par mois (le 2e samedi du mois) 
pour une dynamique « messe des jeunes » à laquelle tout 
le monde est invité.
Certaines de ces activités se sont mises en place à la suite de 
demandes exprimées lors des conseils pastoraux paroissiaux 
et des réunions synodales qui ont lieu régulièrement. Ainsi 
est né le groupe des 30-50 ans qui s’organise et prend peu à 
peu sa place, alors que le groupe Laudato si’ s’étoffe et aide 
à faire de notre paroisse une Église verte…
Nous nous réjouissons d’être accompagnés par Jean-Baptiste 
et Aymar, nos deux prêtres qui se complètent et sont attentifs 
à tous et aux projets que chacun se sent libre de proposer. 
La communauté des sœurs de Saint-Charles de Borromée 
participe aussi à ces nombreuses activités. Par une présence 
discrète et priante qui soutient certains, elles participent à 
la construction de cette entreprise humaine bien imparfaite 
qu’est notre paroisse.

L’espérance souffle donc bien sur notre paroisse !
Venez la faire grandir et la partager avec nous…

L’équipe paroissiale
de Saint-Matthieu du Saint-Eynard
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initiative

La première session a réuni une partie des couples le 
dimanche 21 janvier 2024 à Notre-Dame du Rosaire 
(la 2e session aura lieu pour les autres couples en 
mars 2024).

Sept couples de fiancés se sont retrouvés et ont rejoint la 
communauté paroissiale pour la messe dominicale, à l’issue 
de laquelle le père Jean-Baptiste leur a donné la bénédiction 
des fiancés.
Après un repas partagé, les futurs mariés ont échangé sur 
les piliers du mariage chrétien (liberté, fidélité, fécondité et 
indissolubilité), pour mieux prendre conscience de leur enga-
gement l’un envers l’autre afin de prononcer un oui libre et 
déterminé le jour de leur mariage et chacun des jours suivants.
Lors des trois autres sessions en soirée, les couples échange-
ront autour des thèmes des langages de l’amour, du pardon, 
de la vie de couple, de la vie de famille et de la célébration 
de mariage, s’enrichissant des expériences respectives de 
chacun.
Nous avons la chance d’être accompagnés par le père Aymar 
dans cette préparation au sacrement du mariage. À l’issue de 
ces réunions, les couples de fiancés rencontreront le prêtre 

qui célébrera leur mariage et discuteront avec lui de leur projet 
de vie et écriront leur déclaration d’intention.
Nous souhaitons aux couples une belle aventure dont nous 
savons qu’elle dure toute la vie.
Cette année, nous accueillons aussi avec plaisir un nouveau 
couple d’accompagnateurs : Sophie et Stéphane nous ont 
rejoints et co-animeront la session de mars 2024. Nous leur 
souhaitons la bienvenue et de s’épanouir autant que nous 
dans les échanges avec les fiancés.

L’équipe de préparation au mariage,
Lucile et Patrick Devaux,
Sophie et Stéphane Flet,

Emmanuelle et Thierry Lavialle,
Anne-Céline et Frédéric Merger

sacrement

ILS SE PRÉPARENT À DIRE « OUI »
C’est un nombre important de couples que l’équipe de préparation au mariage
va accompagner vers le mariage chrétien cette année 2024 puisque treize couples
sont déjà inscrits à cette date.

REMETTRE L’ÉGLISE AU MILIEU DU VILLAGE 

Si vous souhaitez rejoindre l’équipe, n’hésitez pas à nous 
contacter via :

prepamariage.sme@gmail.com

Pour
aller+
loin

Lorsque l’on parle de garder ses priorités en vue, de 
ne pas dévier de ses objectifs, de remettre de l’ordre 
dans ses idées… ne dit-on pas « remettre l’église au 
milieu du village » ?

C’est exactement ce que j’ai la sensation de faire le mardi midi.
Lorsque j’ai débuté mon nouvel emploi à Meylan en avril der-
nier, je suis allée confier cette nouvelle aventure profession-
nelle à Notre-Dame de Plaine-Fleurie. J’ai trouvé un flyer sur 
une table, au fond, celui d’Ino’Parole. Un programme simple : 
mettre un peu d’Évangile dans le quotidien. Une adresse : 
place des Tuileaux, le milieu d’un « village ».
Au fil des mardis, j’ai constaté les bienfaits de cette paren-
thèse. Dans ma vie de jeune active, maman de deux enfants 
en bas-âge et travaillant à plein temps, difficile de trouver 
l’espace et le temps nécessaire pour écouter la Parole de Dieu. 
La messe dominicale se vit souvent pour moi au rythme des 
enfants qu’il faut distraire, apaiser, consoler. Impossible de 
tout écouter, difficile de se laisser toucher… en-dehors, bien 
sûr, de l’eucharistie.
Ino’Parole se rend proche. Au cœur de la ville, au cœur de 
la semaine, l’Évangile vient me rejoindre là où j’en suis dans 
ma vie, avec mes contraintes.
L’église au milieu du village, c’est l’image que j’ai en tête 
chaque mardi, lorsque j’arrive, à pied, du travail, traversant 

la place avec ses terrasses, ses commerces, ceux qui s’y 
croisent ou se retrouvent pour manger. Elle est là, l’Église, 
dans ce quotidien, au milieu de ce village que nous formons, 
que nous habitons.
Elle insuffle une présence. Les lycéens qui déjeunent dehors 
viennent frapper car ils savent que nous leur prêterons tables 
et chaises. Dans un cadre accueillant et bienveillant, la Parole 
résonne ensuite. Elle est donnée, partagée. Qu’il est difficile 
parfois de la recevoir !
Elle peut sembler obscure, dure, elle peut même nous heurter. 
On peut l’exprimer. Et puis ce sont les mots des autres qui 
peuvent nous toucher. Chacun avec son vécu, ses joies, ses 
blessures, offre alors ses propres paroles.
Lorsqu’arrive le dimanche suivant, je porte encore dans mon 
cœur nos échanges du mardi, et je m’en nourris.
C’est une forme « à libération prolongée », dont le principe 
actif poursuit son œuvre tout au long de ma semaine.
Venez nous rejoindre.

Alexia Clot-Camus



LIBRAIRIE NOTRE DAME AYMON PAILLET
Librairie religieuse et générale - CD - DVD

Cadeaux de communion - Carterie - Santons
2, rue Lafayette (côté place aux Herbes) 38000 GRENOBLE

04 76 42 38 30 - librairie.paillet@orange.fr

les horaires des messes sur votre smartphone !
Découvrez la nouvelle application

Tous les horaires sont aussi 
sur www.messes.info
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engagement
BRUNO PACCARD

REÇOIT LA MÉDAILLE
DU MÉRITE DIOCESAIN

S’il y a bien quelqu’un dans notre paroisse qui méritait de se voir attribuer cette médaille, 
c’est bien notre ami, Bruno Paccard.

Professionnellement, Bruno a eu de hautes respon-
sabilités dans les services comptables de la société 
Saint-Gobain et, déjà en activité, il a été investi dans 
sa paroisse. Aussi, lors de la création des paroisses 

nouvelles, en 2000, le père Bellon a eu la bonne intuition, celle 
de choisir le bon candidat à la bonne place. Il a donc demandé 
à Bruno de prendre la responsabilité de l’économat paroissial.
Chaque clocher avait alors un trésorier, doté d’un chéquier et 
gérant en autonomie ses finances. Il s’est donc agi de faire 
travailler ensemble ces personnalités et de faire converger 
la politique d’investissement.
Un nouveau logiciel de gestion a été mis en place et les 
comptes bancaires autonomes ont été fermés au profit d’un 
compte centralisé.
Parallèlement, Bruno a constitué un fichier des donateurs 
pour le denier de l’Église et la contribution paroissiale et a 
organisé des mailings réguliers d’appel aux dons.

Les résultats de son action ont été patents. Durant tout le 
mandat de Bruno, les comptes de la paroisse ont toujours 
été positifs.
Bruno est enfin un passeur. Il a su m’appeler lorsqu’il a été 
question de sa succession au poste d’économe. Je n’avais 
certes pas des compétences comptables aussi pointues que 
les siennes mais il a su m’encadrer et me former en tant 
qu’économe-adjoint.
Nous avons travaillé en bonne harmonie et nous avons 
ensuite interverti les rôles.
Ce travail en commun au profit de la paroisse a été très béné-
fique.
Celle-ci ainsi que le diocèse peuvent donc être reconnaissants 
de l’investissement de Bruno à leur service.
Merci encore, Bruno.

Yves Giraudeaux



S.A.R.L

MAINTENANCE B.T.P.
MAÇONNERIE

VOIRIE RESEAUX DIVERS
6, rue des Essarts

ZI de Mayencin
38610 GIERES

04 76 510 510
marchisiobtp@wanadoo.fr
www.marchisio.fr

Donnez vie 
à votre projet éditorial 
avec Bayard Service

editions.bayard-service.com

CABINET VIALLET
Assurances & Placements

Le Century - 1A, bd de la Chantourne 38700 LA TRONCHE
04 76 51 22 23 - www.cabinet-viallet.com

FEUILLETEZ 
DÈS MAINTENANT 
VOTRE JOURNAL 
PAROISSIAL EN LIGNE

POUR RESTER CONNECTÉ 
À VOS LECTEURS
BAYARD SERVICE VOUS ACCOMPAGNE

www.journaux-paroissiaux.com
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carnet de
famille

 ONT REÇU LE SACREMENT  
DU BAPTÊME

Saint-Victor
23 décembre : Pia OSTIAN
6 janvier : Lenny NEGRO
10 février : Maël COQUET

Saint-Ferjus et Noter-Dame du Rosaire
18 novembre : Bastien et Mathias PEIGNOT

Saint-Pierre-Saint-Paul
16 décembre : Selena BERRIOT, Hortense CAILLET, 
César de FRAISSINETTE

Le Sappey et Sarcenas
20 janvier : Paul GARCIA-TUGAYÉ

  SE SONT DONNÉ  
LE SACREMENT DU MARIAGE

Sainte-Thérèse
18 novembre : Nathalie et Bruno MAZARÉ

Saint-Pierre-Saint-Paul
4 novembre : Marielle DROMMI 
et Emile LAYMAND

 LA COMMUNAUTÉ 
CHRÉTIENNE A ACCOMPAGNÉ  
DE SA PRIÈRE

Notre-Dame de Plaine-Fleurie
26 octobre : Ketty DOUCET 13 ans
31 octobre : Rosa MANCINI 96 ans
4 novembre : Germaine VILAIN 94 ans
9 novembre : Andrée BIASSE 94 ans
27 novembre : Edmée IMBERT 85 ans
27 novembre : Françoise VALLIN 79 ans
7 décembre : Jean-François CLICHE 84 ans
9 décembre Anne-Marie Kuentz 93 ans
20 décembre : Josette CHAVANEL 84 ans
21 décembre : Marie-Thérèse AVERBUCH 83 ans
28 décembre : Anne-Marie BOISSEAU 77 ans
29 décembre : Alice PERRET 88 ans
22 janvier : Juliette BOUCHERLE 99 ans
31 janvier : Antonio MORALES 88 ans
1er février : Jeanne BALAZUT 97 ans
3 février : Paulette JENTET 95 ans
8 février : Renée REY 86 ans

Saint-Victor
27 octobre : Gisèle GENANS-BOITEUX 93 ans
2 novembre : Bruno CARTIER-MILLION 87 ans
16 novembre : Nicolle WAGNER 99 ans
17 novembre : Michèle DUBUIS 80 ans

8 décembre : Huguette GILBERT 87 ans
16 janvier : Simone REY 75 ans
20 janvier : Gisèle JEAN 101 ans
1er février : Lionel DELZENNE 92 ans
3 février : Jean-Pierre LOFFREDO 79 ans
7 février : Gisèle BOISSENOT 80 ans

Saint-Ferjus et Notre-Dame du Rosaire
27 octobre : Pierre MEZEIK 93 ans
4 novembre : Ana-Maria MIRANDA 89 ans
8 novembre : Gabrielle VELLOT 97 ans
10 novembre : Paul DUBOEUF 94 ans
6 décembre : Marie CHABOT 86 ans
8 décembre : Giorgio RANIERI 85 ans
13 décembre : Rina MARTINELLO 92 ans
27 décembre : Jacques BIBOUD 80 ans
18 janvier : Charles ROLAND 91 ans
2 février : Vito SALERNO 88 ans
3 février : Chantal PELLIN 59 ans
7 février : Rosette GIACHINI 93 ans
9 février : Fernande PHILIP 95 ans
12 février : Bernard LARÉAL 89 ans

Sainte-Thérèse
10 novembre : Jean-Pierre RAULIN 83 ans
14 novembre : Yves LEMARIÉ 74 ans
2 février : Colette SALA 94 ans

Saint-Pierre-Saint-Paul
2 décembre : Micheline BENOIT 92 ans
18 décembre : Chantal GOIRAND 92 ans
1er février : Malou VIRAVAUX 89 ans
5 février : Hervé VOILLAUME 84 ans

Portons dans nos prières :
24 novembre : Anne CURIAL 49 ans
18 décembre : Gisèle QUENARD 89 ans,
cimetière du Gamond

en paroisse

agenda
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CHRIST EST RESSUSCITÉ !

Réjouissons-nous, car notre espérance ne se heurte plus au mur 
de la mort, le Seigneur a ouvert un pont vers la vie par sa résur-
rection. À Pâques, le destin de l’humanité a changé. L’espérance 
n’est pas une illusion, elle n’est pas trompeuse. Le chemin des 

hommes avance. Surmontons les conflits et les divisions, ouvrons nos 
cœurs à ceux qui en ont le plus besoin, sur les chemins de la paix.
Jésus n’est pas un personnage historique comme d’autres, il est devenu 
la personne de la vie : non pas un Dieu lointain, mais le Dieu proche, qui 
nous connaît plus que quiconque, et nous aime plus que quiconque.
Pâques nous pousse à aller de l’avant, à rouler la pierre tombale dans 
laquelle nous enfermons souvent notre espérance, à regarder avec 
confiance l’avenir.
Que la paix soit sur le monde !

Xavier Biboud

« Béni soit Dieu,
le Père de notre Seigneur Jésus 
Christ  ! Dans sa grande bonté,

il nous a fait naître de nouveau par 
la résurrection de Jésus-Christ 

d’entre les morts pour
une vivante espérance. »

(Première lettre de Pierre 1,3)


